

La Tercera Vgo. 26-5-1979 p.4.

En el 93º aniversario de su fallecimiento Alcalde presidió homenaje a Benjamín Vicuña Mackenna

Frente al monumento a Benjamín Vicuña Mackenna, la Municipalidad de Santiago rindió por primera vez homenaje al gran historiador y servidor público, con motivo de cumplirse el 93er. aniversario de su fallecimiento.

A la ceremonia efectuada a las 11.30 horas en la Plaza Vicuña Mackenna, sitiada frente al Museo Histórico Nacional, asistieron el alcalde de Santiago Patricio Melkis; el presidente del Instituto de Commemoración Histórica, personeros municipales y dirigentes vecinales.

Luego de izarse los colores nacionales, el alcalde de Santiago hizo uso de la palabra. En su discurso señaló: "La permanencia de Vicuña Mackenna no puede ser considerada dentro de la historia local de Santiago, ni siquiera en el extenso libro de los grandes hechos de la república, ya que ella traspasa los límites de nuestro suelo patrio".

Después de enumerar los diversos cargos públicos que ocupó en el tapetito político llegando a ser candidato a la

Presidencia de la República en el año 1875, el alcalde Melkis, dijo: "Sin embargo no fue en la arena política donde su huella quedó indeleble. Dos fueron sus actividades preponderantes que desciplinan con singular belleza: la profunda transformación y crecimiento que dieron un nuevo rumbo a la ciudad de Santiago, impulsadas desde su cargo de intendente que asumió el 21 de mayo de 1879, y su profundo conocimiento de la historia, a través de la cual cantó nuestras glorias guerreras en forma ardiente, patriota y cosmovedora.

Sus obras literarias, históricas y políticas, añadió, pasan del contar y lo colocan entre los más fecundos escritores americanos".

A continuación, dio a conocer una serie de obras municipales que se llevaron a cabo durante su período, como la transformación del Cerro Santa Lucía, las avenidas Metta y Vicuña Mackenna, el Club Hípico, la iniciación de los trabajos del ex Parque Ceasillo; el proyecto de canalización del Mapocho, el término de la construcción del Mercado Central; la ampliación de las líneas del ferrocarril urbano; el establecimiento de una policía de ases; la pavimentación de las principales vías urbanas; la electrificación de la ciudad y la reconstrucción del Teatro Municipal.

Entre los pasajes de su discurso el alcalde Melkis señaló que en la faceta de historiador Vicuña Mackenna dio "a través de sus plenarias literarias el vigor de la contención moral de las figuras de nuestros próceres: O'Higgins y Carrera. Dio a cada uno su verdadero valor, terminando así con la ardua polémica que se venía gestando entre 'o'higginistas' y 'carreristas'".

Mas adelante recordó que

menos ponderados fue su constante preocupación por los pobres de la ciudad. Puede decirse una propiedad que asfogó en el pueblo su conciencia colectiva. Su fe republicana impulsó siempre a proteger la inquietud de las clases sociales, hecho que causó resistencias inenclables en los intereses dirigentes que en aquella época ejercían dominio incontrastable".

La ceremonia culminó con la colocación de ofrendas florales a los pies del monumento del destacado hombre público. A nombre de la Municipalidad de Santiago lo hicieron el alcalde Patricio Melkis y el abogado jefe de la Defensa Municipal, y en representación de los familiares, el presidente del Instituto de Commemoración Histórica y

agrupación de Juntas de Vecinos de la séptima comuna.

DISMISIÓN

Momentos previos a la ceremonia, el alcalde Patricio Melkis se acercó al grupo de periodistas que cubría la información de la ceremonia. En la ocasión "La Tercera" consultó sobre la veracidad de los rumores que circulaban en torno a un posible alejamiento de su cargo y su designación como futuro embajador de Alemania.

Con el rostro sonriente, dijo: "Yo no sé de dónde operaron esa información", y continuó: "Yo no me voy a Alemania, porque en primer lugar no se habla alemán y en segundo lugar, que no me iría". Adió que días atrás rumores que carecían de todo fundamento, "Estoy bien aquí".

Alcalde presidió homenaje a Benjamín Vicuña Mackenna. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Alcalde presidió homenaje a Benjamín Vicuña Mackenna. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)